

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

29 de agosto de 2023

## Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Jornada	<a href="#">Ciudad Perdida</a> Miguel Á. Velázquez	Morena, entre el capricho y la Razón	No hay muchos nombres en el tintero. La decisión de Rosa Icela Rodríguez de no dejar la Secretaría de Seguridad y la reiterada declaración de <b>Omar García Harfuch</b> para que no se le tome en cuenta para la lista de posibles, deja en un peligro mayor la permanencia de Morena en el gobierno de la CDMX.
El Independiente	<a href="#">Mensaje Político</a> Alejandro Lelo	¿Sellará alianza Claudia Sheinbaum con Monreal?	Sheinbaum seguramente también tiene claro que si no hace un pacto con Monreal no sólo puede perder la CDMX, sino hasta la Presidencia de la República y por eso tal alianza es mucho más importante que imponer a <b>Omar García Harfuch</b> o a Clara Brugada en la candidatura a la CDMX.

## SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	<a href="#">Línea 13</a>	Quejas de las y los abuelos	En el marco del Día de la Abuela y el Abuelo, el <b>Consejo Ciudadano para la Seguridad de la CDMX</b> , dio a conocer que, en la denominada Línea Plateada, que atiende a las personas adultas mayores, se han recibido llamadas "principalmente por temas relacionados a la extorsión, fraude y apoyo en trámites".

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	El Cuau de siempre	El gobernador de Morelos, <b>Cuauhtémoc Blanco</b> , aseguró que la <b>situación en el estado mejorará cuando llegue un nuevo fiscal</b> . Urge que alguien le explique que el fiscal tiene la función de perseguir los delitos, pero a quien le corresponde prevenirlos es al gobierno, que, hasta donde se sabe, lo encabeza él. Decir que un nuevo fiscal compondrá todo equivale a reconocer que la autoridad no ha hecho su trabajo, pues si hubiera una adecuada prevención, la Fiscalía no tendría que perseguir delitos.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Michoacán	Que alguien le avise al presidente <b>López Obrador</b> y al <b>gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla</b> , que los <b>cada vez más constantes hechos de violencia en esa entidad, como los bloqueos, balaceras y quemas de establecimientos ocurridos el fin de semana, no son señales de que se "va por buen camino"</b> , como aseguró el mandatario local.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

29 de agosto de 2023

Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	Michoacán se desangra	El fin de semana pasado ha sido un verdadero infierno en Michoacán. Ataques, incendios, asesinatos, bloqueos, enfrentamientos feroces entre grupos del crimen organizado, ciudadanos encerrados en sus negocios o casas durante horas, aterrizados y sin poder salir. Jornadas donde las autoridades se quedaron simplemente al margen. Los dueños de calles y de la violencia fueron los criminales.
El Universal	<a href="#">En Tercera Persona</a> Héctor de Mauleón	Guerrero cambia de dueños: el horror es el mismo	Los jefes criminales desfilan por Guerrero. A unos los matan, a otros los aprehenden, unos cuantos huyen. Pero las noches y los amaneceres bajo el ruido de la metralla, las madrugadas de fosas y cuerpos tendidos, no han cambiado, siguen siendo los mismos.
Excélsior	<a href="#">Juegos de poder</a> Leo Zuckermann	Los desaparecidos y su registro	La Comisión Nacional de Búsqueda, dependiente de la Secretaría de Gobernación, ha desarrollado un Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas. La última cifra disponible es de 111 mil 49 "personas desaparecidas y no localizadas". En lo que va de este sexenio, se tiene un registro de más de 43 mil desapariciones en todo el país: "un promedio de 25 personas por día".

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Todo listo para el Grito	Los gobiernos federal y de la CDMX tienen todo listo ya para el Grito de Independencia 2023. <b>Quedó definida la logística y confirmada la actuación de Grupo Frontera.</b> Un pendiente menos del Presidente en la agenda apretada que tiene durante este mes.
Milenio	<a href="#">En Privado</a> Joaquín López	Recurso	El domingo, a las 23:54, faltando seis minutos para el inicio de la veda morenista, <b>Claudia Sheinbaum subió a su cuenta</b> de Equis un post: ¡Ya terminamos los recorridos! <b>Así vamos en las últimas encuestas. Y aparecía ganadora en las cuatro que publicó.</b> En una de ellas hasta por más del doble que Marcelo Ebrard: 47.9 contra 22.9. Ni Marcelo ni Adán Augusto las comparten.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Mix legislativo	En el Senado, <b>Morena</b> arranca el periodo ordinario de sesiones inmerso en diferencias internas. <b>Está ahora dividido en tres grupos, como efecto del proceso interno de elección de quien será su candidato presidencial en 2024, pues hay 22 legisladores claramente partidarios de Claudia Sheinbaum; 12 que están con Marcelo Ebrard, mientras que un bloque de 22 se divide entre monrealistas, adansistas y legisladores que prefieren no hacer pública su preferencia.</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

29 de agosto de 2023

Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán	Regionalismos en la carrera presidencial	Los mandatarios de la CDMX han sido participantes frecuentes en los procesos de sucesión, pero casi siempre se han quedado en el camino, sin alcanzar siquiera la candidatura presidencial. La llegada al poder de López Obrador, trece años después de dejar la Jefatura de Gobierno del entonces Distrito Federal, dio nuevas esperanzas a quienes han pasado por el Palacio del Ayuntamiento. Tan es así que <b>Sheinbaum y Ebrard se pelean hoy la postulación.</b>
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	Algo de lo que vi	<b>Marcelo Ebrard.</b> Nació para lo que hace. Ha dedicado su vida entera a trabajar para el Estado y entenderlo. Tiene la claridad de lo que quisiera hacer con México. Le ha tocado ser protagonista de varios de los episodios más intensos de la historia reciente del país. <b>Ante el muy complicado escenario todas las encuestas lo colocan en segunda posición.</b>
El Universal	<a href="#">Historias de reportero</a> Carlos Loret	La última corcholata	En muchos sectores de <b>Morena y en el cuarto de guerra de Ricardo Monreal están dando por hecho que él será el candidato del oficialismo al gobierno de la CDMX.</b> Se habla de reuniones con el presidente López Obrador y con Claudia Sheinbaum para amarrar el que sería un apetitoso premio de consolación a quien se postuló para buscar la candidatura presidencial.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	En la 4T especifican que la encuestadora que colocó Adán Augusto en el proceso morenista no es de Chiapas, se trata de Heliga, de Tabasco, y que la que colocó <b>Ebrard es Mercaeí, mientras que la de Sheinbaum, efectivamente, es Buendía, empresa que tendría varios contratos con el gobierno local.</b> La cuarta es Demotecnia, que, aunque no fue propuesta por ella, también simpatiza con la causa de la exjefa de Gobierno, por lo que los marcelistas se quejan de que la doctora está sobrerrepresentada.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Morena quita ]"peros" y perdona a Alito	El jefe de la mayoría de Morena en San Lázaro, <b>Ignacio Mier, abrió la puerta, quitó los "peros" y aseguró que el presidente del PRI, Alito Moreno, hasta puede ser el nuevo presidente de la Cámara de Diputados.</b> "Se han especulado varios nombres, entre ellos los de Alejandro Moreno y también de Marcela Guerra y la diputada Carolina Viggiano".
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Proceso interno	Aunque la instrucción de veda en el proceso interno de Morena es tajante, las corcholatas no resistieron del todo y <b>solo Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Manuel Velasco cumplieron el silencio absoluto en el primer día, mientras que los demás siguieron tuiteando.</b>
El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	Beatriz y el camión de los payasos	En una elección contra Claudia Sheinbaum, <b>Beatriz Paredes, dicen las encuestas publicadas, sería hoy prácticamente igual de competitiva que Xóchitl Gálvez.</b> Desde hace dos meses, los medios se llenaron de reseñas o pasajes sobre la biografía de la senadora Gálvez. Con Paredes no noto lo mismo a pesar de su buen desempeño en los foros organizados por la oposición.
El Financiero	<a href="#">Uso de Razón</a> Pablo Hiriart	El triunfo del Frente	Salvo que se cuartee el PRI por una decisión inconsulta de Alejandro Moreno sobre una inminente declinación de Beatriz Paredes, todo va mejor de lo esperado. <b>La encuesta publicada en</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

29 de agosto de 2023

			<b>El Financiero muestra a Xóchitl Gálvez a nueve puntos de la precandidata oficial</b> , algo que parecía inimaginable hace dos o tres meses.
24 Horas	<a href="#">Hechos y susurros</a> Dolores Colín	Momentos de decisión	Los seis aspirantes o mejor dicho corcholatas de Morena y aliados cerraron sus “asambleas informativas” que en la vida real son campañas, a partir de ayer iniciaron las labores demoscópicas (una interna y cuatro para hacer trabajos espejo que realizan encuestadoras externas) para dar los resultados el 6 de septiembre. <b>Los 70 días de recorridos de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña a pesar de los llamados de unidad, se aprecian fracturas y denuncias entre ellos.</b>
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Robles lanza spot contra Sheinbaum	Ya había anunciado <b>Rosario Robles</b> que participaría en política. Y <b>en redes sociales ha lanzado un video que, a todas luces, va dirigido, sin nombrarla, a Claudia Sheinbaum.</b> En él se menciona: “Ella va a tocar a tu puerta fingiendo que es buena, que trae medicinas, que va a continuar con el proyecto de él. Pero la verdad es que le va a dar a nuestro país pastillas para dormir. Se vende como ‘doctora’, pero está claro que dejará morir a México”.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	¿Qué hará Paredes?	De fuentes cercanas al <b>Frente Opositor, corrió la versión de que Beatriz Paredes anunciaría su declinación a la coordinación del Frente</b> tal vez el día de hoy o mañana, lo que le dejaría vía libre a Xóchitl Gálvez. En este ámbito, todo puede ser posible, desde que sea un rumor con ganas de pegarle a la priista, hasta que se trate de un real escenario político.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	A las plenarios	A propósito del Frente Amplio por México, <b>las reuniones plenarios de senadores del PAN y PRI, que coordinan Julen Rementería y Manuel Añorve, serán hoy por separado, y, entre los temas está el de la sucesión sucesión presidencial</b> , así como los apoyos que cada partido dará a Xóchitl y a Beatriz.
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de poder</a>	Dante pierde el control	<b>El reciente “destape” de la senadora Indira Kempis como aspirante a la candidatura emecista a la presidencia de la República, también vino a confirmar que a cada día que pasa, el coordinador nacional, Dante Delgado, continúa perdiendo peso al interior del partido.</b>
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	El sobrino y el tío	Uno de los principales críticos del Frente y de los partidos que lo conforman, incluido el PAN, es <b>Juan Zavala</b> , sobrino del presidente Felipe Calderón. El joven, <b>secretario general de Movimiento Ciudadano y afín al dirigente nacional Dante Delgado, ratificó la idea de que su partido compita solo en las elecciones presidenciales del 2024.</b>
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	¿Desconfianza?	A una semana de que se defina la elección interna en el Frente Amplio por México, las dirigencias del PAN y del PRD siguen buscando que Movimiento Ciudadano se sume a este bloque opositor. <b>Marko Cortés expuso que el Frente ha cobrado fuerza y que por eso el mandatario federal busca desprestigiar a la senadora Xóchitl Gálvez, aspirante a conducir esa opción.</b>
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Poder judicial, polarizado	En una sesión solemne, la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, <b>Norma Lucía Piña Hernández, reunió a</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

29 de agosto de 2023

			<b>los tres Plenos que integran el Poder Judicial de la Federación, con el fin de enviar un mensaje de unidad, pero el acto también desnudó filias y fobias de los integrantes de este Poder de la Unión.</b> Nos hacen ver que fue notoria la actitud de la ministra Loretta Ortiz y del ministro Arturo Zaldívar, quienes no aplaudieron al final del mensaje de la presidenta.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Meten freno a recorrido del Tren	Aunque <b>el Presidente perfilaba adornar su quinto Informe de Gobierno con un recorrido del Tren Maya de Campeche a Mérida, frente a las cámaras, las pruebas aún no son certeras para hacerlas con cuatro vagones llenos.</b> Parece que se optó por la prudencia.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Gira nacional de agradecimiento	El presidente <b>López Obrador</b> se metió solito en un callejón. ¿Encontrará la salida? <b>Anunció que el próximo 6 de septiembre entregará la estafeta del Movimiento de Regeneración Nacional a la corcholata que gane la encuesta.</b> Lo hará entregándole el bastón de mando que él todavía detenta.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Respaldo a libros de texto	<b>Llamó la atención el apoyo que dio el gobernador de Durango, Esteban Villegas, a la Secretaría de Educación Pública, pero especialmente al presidente AMLO,</b> pues al ser de un mandatario de oposición, dijo que “sí” a la distribución de los libros de Textos Gratuitos.
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Rocha escurre el bulto	A quien, nos cuentan, le falta un poco de creatividad, por decir lo menos, es al gobernador de Sinaloa, <b>Rubén Rocha Moya.</b> Porque le es más fácil replicar la estrategia de culpar a los medios de comunicación de las cosas negativas que ocurren en el estado. Durante su conferencia semanal, Rocha <b>arremetió en contra de la prensa, a la que culpó de tener una campaña permanente en contra del Presidente; de la aspirante a sucederlo, Claudia Sheinbaum, y... de él.</b>



**¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!**

 **@SSC\_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia\_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc\_cdmx**



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



**SSC**

CIUDAD **INNOVADORA**  
Y DE **DERECHOS**